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市民活動支援補助金事業途申経過報告書

平成22年1月21日

(あて先)廃棄物対策課長

所在地  富 士市大淵27番地の6

平成 21年 10月  1日 付けで交付決定のあつた市民活動支援補助金の事前交付を受け

たいので、下記の通り事業の途中経過を報告します。

100,000

2.事 前交付の理由

富士市のごみを減らすための市民への啓発活動を行 うことを目的

に、市民一人一人にごみ減量を訴え、広く3Rを広める活動を行 う

ため                         、

3

事

業

内

容

実施済事業 Iごみ減量普及啓発活動

① もつたいない音楽会の開催 5月 24日

② 環境教育 年6回

③ 生ごみコーディネーター事業  年 数回

④ 富士市環境フェア出展 12月 5日

Hご み減量実践活動

①リユース食器活用事業

実施予定事業 1、   先 進都市見学学習事業

2、   伝 法小学校 2分の 1成人式にて

3、   災 害ボランティア、桜祭 り等のリユース食器活用事業

4.完 了予定日 平成  22年  3月  31日

富士市のごみを考える会通信春 ・夏 ・秋 ・冬号

騒!鹸
22- lb曾務



発行:NPO法 人管士市のごみを考える会 2009年 4月 2日

お問合わせ:富士市大淵 27-6 粒 :35-2489イ 野ヽ由美子

今 月の例 会 4月 9日体うフィランセ西館3F督士市消費葡国醜騨捨室

今月の勉強会 4月 23日a09時 30分 フィラ沈 3F団 体研修室

李

李

李

李

今年度から、「月刊廃薬物」を定期購読します。
2009年 4月 号目次

韓集    ど 岳変わる?プf7スチツク製容器包幾

インタビュー                       '

李 リ サイクル蔦蔵化へ向|ナ「懸明化すを拾まえ優先粋を議論

一環境省廃葉物・リサイクル対策部リサイクル推進室長

李 毎 月2回 目拐会を勉強会とします。納節は、当会

会員が随時務めます。第 1回 目は、4月 23日 9時半から、フィラ沈 3球 。

総会及び 「もつたいない音楽会PART6」  5月 24日 日曜日、年前9時半～  ※ 詳細別紙

富士山ネットワーク(静岡県)の理事に小野理事長の推捕受講を承認

今 ネ ットワークの理事に 「富士市のごみを考える会の小野」が、富士常葉大の山田辰美

先生により推薦された件を例会で承認した。「富士出を世界遺産に」の県主体の団体

消費者運動連絡会H21年 度の生活展の発表テーマ篠 境教育の活動)決 定

李 講師予定、京都市環境部 テ ーマ 生 ごみのバイオマスメタン発酵

李 今年2/22島 田市で、以前に鎌倉市でも、講演実績あり

ボランティア保険(理事と会の活動に積極的に参加する会員)例年通り入会

李 今年4/1施 行(市民協働課)の市民活動総合補償制度とは別、上記保険に加入する

たかおか高齢者学級(会員 80名)の内容決定  (3/17打 ち合わせ)

今 日 時 5月 21日 (本)13時 30分～15時 場 所 鷹 岡まちづくリセンター

● ご み滅量の歌 ご みゼロクイズ 風 呂敷活用法 廃 油活用BDF車 の話
・IPプ ラスチック製容器包装の分別、家庭ごみの指定袋制導入後の質疑応答

その他
・1 レ ジ袋無料配布中止 (三者協定締結4/23)実 施6月 1日から

消費連絡みで6月 1日～1週関 キ ャンペーン応援要請があります
・2 「 新ごみ処理施設の稼動目標を平成27年 と市長表明」これをふまえて

当会のこれからの長期活動計画立案等を検討していく。

富士市のごみを考える会としての講演会を検討中   環 境省廃薬物ジサイクル室を予定



◆

◆

◆

◆

3月 10

3月 10

3月 11

3月 12日

3月 17日

3月 22日

◆ 4月 26日

◆ 5月 18日

日

日

日

日

きらり交流会議 ご み分別コーナーの説明

広見小学校 6年 1組 環境学習報告会

県庁 環 境学習コーディネーターと県庁との話 し合い

ひかりの丘まつ り打ち合わせ

ジユース食器-7種 ―計 860ケ の貸 し出し予定

当会の 2月 通信の印用は、郵送準備 (会員 45人 分)

(小野)

(小野)

(小野)

(小野)

(小野、田中、縣)◆

◆

◆

◆

たかおか高齢者学級 (ごみ減量のお話し)の 打ち合わせ  (石 川、小野)

5月 21日 に鷹岡まちつくリセンターにて実施予定

廃葉物減量化等推進審議会 (宮野)

ひかりの丘まつ り 9時 30分 ～ 12時   (お 手伝い募集中 1)

静岡県廃棄物 リサイクル室依頼ごみ出前講座研修会

県内市町村廃案物出前講座担当者ヘ

県立高校先生を対象に廃棄物対策の話

(小野)

◆ 11月 14日 (小野)

「ごみ分別説明会」を行つた「宙士市ごみマイスター」の皆様ご苦労様でした。

昨年からモデル地区で行われました田子の浦地区はもちろん、

広見地区、丘地区等でも説明会が活発に行われたようです。

青葉台地区では、悠容クラブ 3回 、、町内説明会 14回行いまし

た。小野、構原、清水節五郎の 3名 で担当しました。

皆さんとっても熱心で、質問もいただき、抽手までいただいた

時には、涙が出そうになりました。

ごみを考える会で、市長へ提言し、実現した施策です。

何とか成功させたいものですねcプラスチック容器包装分別状

況Aランクを目指しましょう。皆さんよろしくお願いいたします。

Q:生 ごみをスーパー袋に入れて、指定ごみ袋と2重 袋で出してもよいのですか ?

A:OKで す。おむつなど衛生上見られたくないものも可能です。但し、6月 からスーパー袋の無料配布が

中止されます。指定ごみ袋よりも、生ごみ入れのスーパー袋の方が高くなりますよ。この機会に、生ごみ

資源化をやってみませんか ?

Q:何 できれいなものだけにこだわるのですか ?

A:容 器包装ソサイクル協会の指定業者が、分別されて集められたプラスチックに異物が入つていないかを

チェックし、状況によって、Aランク、Bランク、Dランクと分けるそうです。Dランクになると受け取り拒否に

なります。きれいなものだけ。2重 袋には絶対しない。迷つたら燃やすごみ。4月 最初から指定資源ごみ

袋。

Q:プ ラステックのリサイクルマークって何を指して言つているのですか ?

A:特 定指定業者がリサイクル費用を負担していますよ、と言うことを知らせています。



第3田「富士市― 減量化等推進審議会」報告 (営野理斡

日 時 :平 成21年3月24日 (火)14:00～ 16:00

場 所 :市 庁舎8階第一B会議室  傍 聴者 :赤 松氏他1名

会長挨拶:水谷会長

富士市は廃薬物減量化に対して、派手ではないが若集に諸対策を積み重ねている。

本日の審議会は、任期 2年 の審議委員最後の審議会です。

議 事

1,平成20年度のごみ処理状況について(途中経過:2月末現在)

フジスマートプラン21の3つの目標値について、1人1日当たりの排出士および

焼却量が共に減少傾向にある中で、資源化率が伸び悩むなど目標値を達成することが

出来ていない。

1)ごみ処理総量は、84,771tとなり、対前年比で2.8%の減少

2)環境クリーンセンターでの焼却量は、70.894tとなり、対前年比で2.1%の減少

3)資源化率は14,4%に低下しており、目標値の27.0%に対し大幅未違

(全国平均:200/c)

*市 のヨメント

自主回収されている古紙類が入つておらず、実態は把握されてはいないが、

これを考慮すると、10%程 度アップする。

2.パブジックヨメントの回答について

1)意見提出者数     56人

2)提出された意見数   168件

3)意見の反映状況
・反映する      4件
・既に盛り込み済み   9件
。今後の参考にするもの 67件
・反映できなけもの 43件
,その他(質問等) 45件

3.指 定ごみ袋の導入に伴う地元説明会の進捗状況について

説明会実施状況

地区単位説明会    27回

町内会単位説明会    140回

ごみマイスターによるもの 29日

4.レジ袋有料化に南けた取り組み状況につて

1)目的

市民とスーパー事業者および行政が連携酸 割分担を持って、レジ袋削減に

取り組む。



2)実施案

富士市消費者連合連絡会、大手スーパー事業者、富士市がrレジ袋削減に向けた

取り組みに関する機定」(仮称)を締結する
。協定内容

マイバング運動の推進

レジ袋無償配布の中止

実施時期 :平 成21年 6月 1日

5,平成20年度事業の取り組み状況について

1)プラスチック!襲容器包装分別収集識行

平成 20年 11月より田子浦地区にて識行

取集実績

11月 :6.16t、12月 :8.25t、1月 :9.22t、2月 :6。96t

合計:30.59t′となり 目標値:48tを下回つた

異物混入率は3%程 度で良好

2)指定袋制度導入について

パブジックコメント実施:9/24～10/24

本計画素は 11月度市議会において承認された

12月以降、指定袋・廃カ スチック類の分別収集を併せ、各地区で説明会開催中

3)廃食用油回収事業

12月 8日より、環影 リーンセンターを含む 10笛所の拠点で回収開始

2月 末までに、658リットル回収じ再資源化事業者に売り渡し

4)生ごみの資源化について

地域生ごみ資源化モデル事業

新規 2笛 所実施:中野台地区、裏町地区

家庭用生ごみ処理機購入費補助金制度

19年度交付件数  96件

20年度交付件数  246件 (3月 18日現在)

大型生ごみ処理機購入補助金制度

20年 度申講件数  0件

5)マイバッグキャンペーン

10月 10日～16日に、スマートションプ21店備が参加

市提供のマイバッグ15,700個を配布した

6.その他 本 審議会は平成 21年度も新メンバーで継続実施する

以上



発 行 :NPO法 人 富 士 市 のごみ を考える会  2009年 5月 3日

お 問 い合 わせ :富 士 市 大 淵 27-6伍 i35-2439 小 野 由美 子

例会 5月 14日 (ラ椅 勉強会 5月 28日 (ラ科 9時 30分 於 :団体研修室

1.総 会へのご出席お願いします。 引 き続き、もつたいない音楽会です。歌声喫茶で、元気はつらつ 1

日時:   5月 24日 (日)9:30～12:00  場 所: フィランセ東館3Fボランティアルーム

事業報告

> 4/26 第 2日 ひかりの丘フェスティバル (フ租-860ケ 貸出し)

◆加者 :山口君 (富士韓業大学卒業生)ゃ石川さん、菅井さん、小野、岳騒中の生提たち

毎年の恒例となったひかりの丘まつりです.岳 陽中のエンジェル達が、今年も元気に食器回収、食器洗い、

片付けにと3グループに分かれ、頑張つてくれました。ひかりの丘まつりを、ごみのない素敵なお祭りにして

いるは、地球温暖化防止のためと言つてくれた元気な岳陽中ボランティアグループ「エンジェル」たちです。

君たちに、地球の未来は託しましたよ !

> 5/2静 岡大学大学祭実行委員会へ、5月 9日 10日 の学祭食器貸出。(小野)

5月 2日 3種 320枚 。今年は食器を小野宅まで、取りに来ました。昨年は、「車ないから持って来て」と

甘えていましたが、今年は少しえらくなりました。

> 5/1富 士市消費者運動連絡会は、レジ袋有料化の大先輩、掛川市消費者運動協会を視察

掛川市は93%の マイバング持参率 !レジ袋中止も掛川市指定ごみ袋もプラスチック分別も10年 目とのこと、

掛川市消費者運動協会の皆様から、とても温かいおもてなしを受けました。全員にお土産のマイバック君。



発  行 :NPO法 人富士市のごみを考える会 2009年 6月 14日

お問合せ :富士市大淵 27-6駈 :35-2439刀 野ヽ由美子

毎月第 2木 曜 日理事会 第 4木 ほ 日勉強会 9時 30分宇フだんれ増F

> NPO法 人営士市のごみを考える会第 6田総会、終了

(1靴督i!) 出刊

その後の「もつたいない音楽会PART6」 は、大盛況で、

船津先生、久保田先生の名演奏と4Dsの 美しい歌声に、

皆満足しました。ありがとうございました。

また、福岡県大木町の資源循環センター (し尿・生ご

み。浄化槽汚泥のバイオマス発電施設)と静岡市のゆ・

ら・らをスライドを見ながら説明しました。

ごみ減量は、まずはリデュースそして、リユース、それ

でも残るものはジサイクルというシステムの確立が大切で

すね。
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> 5月 17日  当 会の小野理事が r督 士山ネットワーク」幹事に競任しました。

静岡県で行っている「富士出を世界遺産に」を目的として結成されている「富士山ネットワーク」の幹

事に、富士市のごみを考える会の小野由美子が就任しました。

>  5月 18日 月曜日 静 岡県廃葉物夢サイクル室講座講師

市町村廃棄物対策課環境教育担当の方々へ、学習指導法講

座を行いました。いままで富士市のごみを考える会が行つてきた

環境教育の様々なバージョンの企画書を使い、模擬授業も行いま

した。やはり、梅原理事作成の「富士山とごみとわたし」の紙芝居

やふろしきが、とても人気でした。

,それぞれの市町で素敵な授業を行つてくださいね。

> 5月 最後の 1週 間  レ ジ袋無料理希中止キャンペーン

当会も所属している富士市消費者運動連絡会では、5月

最後の 1週 間、レジ袋無料配布中止のマイバッグキャンペー

ンをしました。富士市でも、6月 1日 よリレジ袋の無料配布中

止が始まります。それを受けてのキャンペーンで、当会の会

員も多数参加しました。印象としては、市民に結構マイバッグ

運動は浸透してきているなと思いました。

小さなことでも積み重ねが大切です。マイバッグもその一

> 5月 21日 鷹岡まちづくリセンター松風学級講師

鷹岡まちづくリセンター高齢者学級にて、環境学習講座を行い

ました。プラスチックの分別説明とふろしき活用法を行いました。

また、プラスチックの分別説明では、なかなか鋭い質問が出まし

た。

Qな ま お態によつく 緒症どみ袋2億 段題 のか ?

A富 士市の指定ごみ袋は、市が値段を管理する「有料化」

ではありません。有料化ですと、市が袋を一
括買いあげ、値段を

決めて市が販売するため、値段が一律になります。しかし、富士市

は袋を使用することとデザインを決めただけなので、袋の値段に

は不介入です。その結果、市場の競争原理で店により値段の差ができます。

プラステックごみゑ 透レ曖源S期 鷲場 ではなぐ、近レツ磁 あ母 期 鷲 場 には力む会レタ か ?

燃えるごみは2tトラックの大きさのごみ収集車で回収しています。そのため、道の狭い所も入れま

すが、資源ごみは、委託業者の4tトラックのため、4tトラックの入る広い道だけの収集になります。

>  6月 17日 音永二支部町内会プラスチック分別説

明会講師として参加に、消費連菊池代表企画

なかなか高度な質問が連発しまし,亀

佐 fレヽあレヽあな秦材つ″ オック務 めて妙 力 のか ?

Al:富士市では今新 日鉄の君津で、コークスの代替燃料

になっています。いわゆるケミカルリサイクルです。集めら

、手選別で、異物を験り除いています。

Ｏ

Ａ

れたプラスチックは、富士川町の安藤紙業 で



韓

士市で集めたプラスチックは、どうなつているの?

> 安 藤紙業を見学してきました。(小野レポート)

これからの予定

1.会 報発行の変更

2.活 動予定

① 集めたプラスチンクは、すべて旧富士川町の安藤紙業に来ます。

4月 174t、5月 188tでした。

4月 は、旧年比較で、1000tのごみが減つたそうです。ごみの分別つて

大切ですね。

② すべて手選別で、異物を取り除いています。新日鉄の君津工場で行わ

れた検査で、富士市のプラスチックは、異物混入率10%以下で、容器リ

サイクル協会のAランクでした。

安藤紙業さんで取り除いている異物も、およそ5%ととのことですので、

富士市のプラスチック分別は、かなり良いレベルと言えそうです。

③ こんなにたくさんのプラスチックが今までただ燃やされていたんですね。

これらのプラスチンクは、新 日鉄の君津工場に運ばれます。今度、富士

市消費者運動連絡会(または富士市のごみを考える会)で、見学する予

定です。その時はぜひご参加ください。

現在の月報を季干J報(4/年 )とする

① 6/1(月 ) 富 士市NPO協 議会設立総会 縣 出席  (年 会費3000円 納入済)

② 6/25(木 ) 常 業大、環境防災学部授業 小 野講師として参加 (ゲストスピーカー)

③ 6/27(土 ) 富 士出ごみ減量大作戦 (富士山こどもの国周辺)

④ 7/4(土 ) STOP温 暖化協議会総会 フ ィランセ西4階 大ホール 10:00～

⑤ 9/27(日 ) 消 費者運動連絡会の生活展  (当 会の活動、パネル展示あり)

③ 10/18(日) 富 士市福社まつり(リユース食器、HOPE活 動)申 し込み済
3.リ ユース食器活動予定

① 広見生涯学習 7/1～ 7/7 路 2、陥10 陥 12 m14 各 40ケ

7/1持 ち出し7/8持 ち込み  (何 れも竹内、縣で対応する)

② 青葉台夏祭り 8/1(上 )食洗機、簡易流し台、食器貸出予定 (小野窓日)

(6/29ま つり説明会1/f野ヽさん出席)後に詳細解る)

③ 神戸寄席   10/11(日 )田 中(富)窓日

④ 広見文化祭  10/31～ 11/1 竹 内窓田

参加できる方、お電話/FAX/メ ール、ください !

8月 1日青薬台地区夏祭り:古着回収と販売の協力/自 動食器洗い機設置撤収等
10月 18目富士市福祉まつり:ジユース食器活動による食器洗い、HOPEアンケート収集

メ

　

ヽ
″



発行:NPO法人富士市のごみを考える会 2009年 9月 7日

お問い合わせ:富士市大淵27-6 小 野由美子

駈fax:35-2439携帯電話:080-5102-2439m査止特ono@ck.tnc.ne.」p

HP:http://fuJigOmizeroE Sakura.ne.ip

今後の予定

>9月 24日 、10月 22日 、11月 26日 、会員勉強会を行つています。(12月 20日 は忘年会予定)

9:30～フィランセ3F団 体研修室、奮ってご参加ください、年間テーマ廃棄物会計

>10月 8日 、11月 19日 、12月 10日 は、理事会。9:30～フィランセ3Fです。

>9月 27日健康祭内にて、富士市消費連市民生活展を行います。

>10月 18日 日曜 日市民福祉まつりにて、リユース食器ブースを例年通りだします。別紙1参照

>11月 9日 月曜 日10:00～12100首 士市消費者運動連絡会 市民生活講座 参加 :無料 勇叫紙参照

場所 :富士市フィランセ4F大 ホール

演題 :「ともにaljる生ごみリサイクル京都モデル」～あんじょう,たあ―んと,へらしまひょ～

講師:京都市環境政策局循環型社会推進部 循環企画課廃葉物企画係長 出日一男氏

>12月 に環境省廃棄物ブサイクル課の講演会を予定しております。

活動報告

>7月 26日 ふじまつりにて、ごみ給い

ごみバスターズ2の お手伝いをしました。か

ぐや姫を見て、ごみ捨いをして、花火を見て、

全く有意義な一 日でした。

(縣、時間、小野参力日)

>6月 27日 、首士山ごみ減量大作戦

静岡県、富士市、静岡第一テレビ24時 間チ

ャリティー委員会共催の「富士出ごみ減量

大作戦2009」が本 日(6/27)富士市桑崎の

富士出こどもの国周辺 で実施され、私達

「NPO法 人富士市のごみを考える会」の会員

10数名も参加、微力ながら富士出周辺美化

の一翼を担つてきました。また、はるばる東

京や浜 松から参加してくれた人もいました。

ここ、国道 469号 線 (通称十里木街道)

沿いは、心ない人達による自動車からのポ

イ捨てごみが多く、富士山世界遺産登録への大きな障害の一つになっています。

今回ごみ拾いをしたところは、その中の極く一部ではありますが、参加者の皆さんのご努力結果、

ここだけは、きれいな自然が取り戻せたと思います。



>7月 17日天間ふもと学級にて、魔油ろうそく作り (小野、菅井、高橋さん)

天間まちづくリセンターの夏休みわんぱく講座で、

廃油でろうそく作りをしました。富士市のごみを考え

る会のメンバーとそのお友達で行いました。

廃油でクレヨンが溶ける様子に、歓声が上がりまし

た。

みんなとっても上手にできました。これで、家族で、

電気を消して、テレビも消して、キャンドルナイトを

やってね !ごみも減量できて、二酸化炭素も肖J減さ

れて、家族も伸良くなって、一石三鳥だね。

> 7月 17日 ごみ減量審議会

7月 17日 午後 1時 半から、富士市役所で、

富士市廃薬物滅量化等推進審議会第 1回 目が

行われました。富士市のごみを考える会で、委員

の席をいただき、今年は、竹内理事に出ていた

だいております。

4月 5月 のごみの滅量は大きかったですが、6

月になるとトーンダウンしています。生ごみ資源

化に飽きたのかな?雨 の日が多かったから、庭

や畑に生ごみヤゴかしが埋められなかったのか

な?

V ろヽいろ考えてしまいますが、俗によぐ書わ

れるリバウンドと言うものなのでしょうか ?

消費連で生ごみ資源化のモニターをお願いされ

12名 の方が頑張って取り組んでいらっしゃいま

す。大きな輸を広げて行きたいですね。

<綸 転 ● 基 ン
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>7月 23日 今泉児童クラブ(田中、石川、菅井、小野)

今泉児童クラブで、夏休みのごみ減量講座を行いました。

富士市廃葉物対策課とのコラボレーションです。

ふろしきは、日本のもつたいないの心を生かした兼晴らしい文化で

す。
一つ結びの仕方、かた結びのやり方など、いろいろ教わりました

ね 。

ふろしき一枚あると、ものは何でも

包めるし、寒い時にスカーフにもな

るし、帽子にもなりますね。便利なも

のです。

マイバング良いけれど、ふろしきも
一

枚バッグに入れておくと素敵です

よ。ごみの分別ゲーム、紙芝

居、風呂敷活用法を行いました。



>8月 1日青葉台夏まつり、リユース食器応援 小 野 自動食器洗い機設置:時田

青葉台地区夏まつりでは、ほとんどすべての模擬店で、リユース食器を

使います。

運営は、青葉台地区夏まつり実行委員会ですので、食器洗いには、町

内と模擬店から2名 ずつと吉原第2中学校の生徒ボランティアが出てく

れます。

食器 ・自動食器洗い機・簡易流し4台 ・看板は、富士市のごみを考える

会から貸し出します。

生ごみ・割り箸・プラスチック(すすいで乾かして)・ペットボトル・ビン・

カン・ストロー分別します。

まちづくリジユース食器担当者の方のアイディアです。

皆様の地区でもやりませんか ?

これだけで一つのイベントになりますよ。

> 8月 1日 大渕城山夏まつり(女性の会)ヘカレー用食器貸出

> 8月 1日書葉台夏祭り・古若リユース 応援 :田中、石川、菅井

青葉台夏まつり実行委員会は、富士市青葉台夏まつりで、古着のリユ
ースを行いました。いらない古着を持ってきてもらい、お好きな古着を

持ち帰つていただき、残つた古着はミャンマーの難民キャンプヘ直接

のルートを持っているボランティア団体ハートボックスにお渡しします。

輸送費は募金箱を置いておきました。結構古着も集まりました、輸送費

募金も7200円 集まりました。

青葉台夏まつり実行委員会主催ですので、各町

内から2名ずつのお手伝いが交代で入り、あと富

士市のごみを考える会のメンバーがお手伝いで

3名つきました。皆さん、お疲れ様でした。

岳陽中学生と広見地区と丘地区の大人たちの交流会が、岳陽中学校で行われ、食器を貸し出した

ことから、ちょっと参加させていただきました。焼きそばとかき氷に使うリユース食器を、富士市のごみ

を考える会で貸し出しし、そのことからごみ減量のお話を広見地区の竹内理事が行いました。

子どもたちに、使い捨て食器ではなく、リユース食器を使うことで、ごみが減る方法があると言うことを

知らせることは大切ですね。

ちょっとの手間が地球を救う!

野球部の子供たちも、簾習の後、

大喜びで食べていました。なんか

いいなあと思つてみていました。

でも、役員さんたちは大変ですね。

本当にご苦労様でした。

富士市のごみを考える会では、このような小さなイベントにも食器を貸し出しております。使い捨て食

器は、化石燃料でできています。使わない方が良いですね。必要な時はご連絡ください。趣



発行 :NPO法 人富士市のごみを考える会  2009年 11月 25日

お問い合わせ :富士市大淵 27-6  小 野由美子

花fax:35-2439携帯電話 :080-5102-2439m航1:持ono@ck.tnc.ne,Sp

HP: http://fu it貫omizero,sakura.ne. lD

第 35回 富士市生活晨 (消費違)9/27

フィランセ西館 2階

参加者 :小野 (由)、小野 (勝)、菅井、縣、日中、石川

岸本

パネル展示で、20年度環境教育活動実績の紹介

来場者 (485名 )に当会の活動をパンフレッ ト等によ

り積極的にPR実 施

2.第 29回市民福祉まつり(リユース食器活動)参加

参加者 :会員 14名、ボランティア 18名 (消費違、

常業大学、自立サロン、ゴミパスターズエ等)

活動内容

① リユース食器対応

(5団体、5種 類-1,880食分)

② 静岡県環境貫言(HOPE)の署名収集

(目標の300部達成)

③ まつり交通整理 1時 間X2回

④ ①～③を参加者全員で日―ティションし実施

3と環境教育活動 (富士市立小中学校)
1).伝法小学校 4年 生 (120名/4ク ラス)

日時 ・場所 :11月 4日-10時 20分～12時

間校体育館、屋外

教育内容

① 3R紙 芝居 (富士山とごみと私)

② 生ごみの話 (ごみは宝だ、土は生きている)

③ 生ごみの資源化実体験

(バケツに持参した生ごみとEMば かしを混

合し堆肥化と生ごみで出来た上に野菜の種を

韓き、これを継続観察する)

④ ご み減量クイズ

10/18 中 央公国内



教育のねらい

① 3Rについて知り、3Rを 日常生活で実践出来るようにする

② ごみを作らないためにはどうしたらよいかを学び気づく

③ ごみは、自分の気づき次第で、ごみではなくなることに気づく

④ 生ごみ資源化を通して、食物違鎖を体験として学ぶ

参加者 :小野、竹内、梅原、日中、石川、縣

2),丘小学校 4年 生 (130名/4ク ラス)

日時 ・場所 :11月 20日 -13時 45分 ～15時 30分

同校パソコン室、屋外

教育内容 i、ね らいも 11/4の伝法小学校とほとんど同

じカリキュラムで行つた

参加者 :小野、竹内、構原、石川、縣

3)_富士中学校 2年 生 (35名)

日時 ・場所 :11月 13日-13時 ～14時 30分

同様調理実習窒

教育内容             .

① 3R紙芝居 (富士山とごみと私)

② なぜ廃油を川に流したらいけないか

③ 廃油ろうそく作り実習
・

④ ろうそくの炎について

ろうそく作りで廃油を温めるに時間が掛かりどたば
たと気忙しい実習に成ってしまったが、廃油を温める

容器、器具 (安全で熱伝導の良いもの)を準備する必要がある

参加者 :時田、梅原、日中、石川、杉山、伊勢、木戸、縣

4口消費連第 5国 市民生活講座 (富士市のごみを考える会担当)

日時 ・場所 :11月 9日 -10時 ～12時  フ ィランセ西館4階 大ポール

チーマ !ともに創る生ごみ リサイクル京都モデル

講師 :山田 一男氏

く京都市環境政策局、廃棄物企画係長)

生ごみのバイオマスガス化テス トプラン トと京都市

の 2,200世帯で実施 した生ごみ分別収集の実験をもと

に効率的な収集方法や有効な市民啓発の方法について

の検証を行い、その実験結果と将来の可能性について

講演されました。(受講者 57名 )



5 , 富士市男女共同参画量督都市記念式典について

日時 ・場所 :11月 14日-13時 30分～16時 30分

ロゼシアター中ホール

当会の対応

① 実行委員 小 野房雄 小 野由美子(消費連)

② 活動紹介のパネル展示及びパンフレット配布

(1階ガレリア)

③ 当会主催の講演会ちらし配布

(12/13 講師作花暫郎氏 (環境省)

④ キヤンペーンソング斉唱 (6名舞台へ)

第3回環境フェア 12月 5日 (土)10時～15時30分

於 ふじさんめっせ

当会の参加内容

① 紙芝居・富士山とごみと私 (パートI) (ス テージ)

② 活動パネル展示

③ 富士山環境取組大集合

④ 生ごみのEMほ かしによる堆肥化

⑤ リユース食器活動 (群細未定)

6 .

(展示ジース)

(富士山特設パネル)

(廃棄物対策際ブース)

(屋外ブース

※開催の有無決定は11月27日 (新型インフルエンザの影響考慮)

7.消 費連役員 (平成22年度)を 12月8日 までに決定提出のこと

8,リユース食器活動予定

① ll月 14日

② ll月 21、22日

③ ll月 21、22日

④ ll月 29日

⑤ 12月5日

ひめな援産所

静大学園祭

静岡 タ イニー ドロップス

言葉台児童クラブ

第 3回 環境フェア

9。忘年会

① 日時 :12月20日 (日)18時 ～

② 場所 :オレンジペコ(例年のところ)三 日市浅闘神社裏



プラスチック容器包装分別と指定ごみ袋導入で、

焼却ごみが前年比59439トン減りました :

平成21年 度 富士市ごみ処理総景について(逮報)

スマートプラン自標位との対比

(H21目 様位) (10月 末案韻)
1人 1日当たり線曲量    940g     9048

1人 1日当たり焼却■     682喜      725毎

資源化亭         2796     17196

10月末 現在
ごみ処理総量等の内駅

X平成20年度については、合併輸の旧富士川町分を含む。

事業孫,その他(ウエス機却分)

その他(■池・コー順 等)

(内 罹災犠)

11月 19日 のごみマイスタ
ー研修で、ごみ処理総量速

報が出されました。

総量で、4627トン。

焼却ごみで、5439トン

減 りました。

容器プラは 1328トン

その分が焼却から外れます

ので、焼却ごみが大きく減

るのは当然です。

それにしても富士市民や

ればできますね。
一人一日当た りの排出量

では、フジスマー トプラン

達成 しま したが、一人当た

りの焼却量ではまだ達成し

ていません。

資源化率も達成 していま

せん。さらなる資源化が必

要ですね。


